
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和４年度  須田小学校だより 令和４年１０月１４日（金） 

 
 

須田っ子 第 17 号 
学校教育目標「進んで心やからだをすこやかにする子」 ･SU･ ･DA 
 

10 月 15 日(土)に創立 150 周年記念式典を行います。 

全国学力・学習状況調査の結果 
４月１９日（火）に、全国の小学校６年生と中学校３年生を対象に実施された全国学力・学習

状況調査の結果が送られてきました。今年度は理科も実施しました。その一部を紹介します。 

（１）県や全国の正答率との比較 
（数値は、平均正答率(％)） 

教科 新潟県 全国 須田小学校 

国語 ６６ ６５．６ 県や全国よりも高い 

算数 ６２ ６３．２ 県や全国よりも高い 

理科 ６３ ６３．３ 県や全国よりも高い 

 

 

 

 

 

 

 

（２）県や全国の児童への質問との比較 

  ①規範意識が高い（以下の質問に対して県や全国よりも肯定的な回答割合が高い） 

   ・人が困っているときは、進んで助けていますか 

・人の役に立つ人間になりたいと思いますか 

  ②生活習慣や学習習慣が身に付いている（以下の質問に対して肯定的な回答割合が高い） 

・朝食を毎日食べていますか   

・毎日、同じくらいの時刻に寝ていますか 

   ・毎日、同じくらいの時刻に起きていますか  

・家で自分で計画を立てて勉強をしていますか（学校の授業の予習や復習を含む） 

  ③自己有用感が高い（以下の質問に対して肯定的な回答割合が高い） 

・自分には、よいところがあると思いますか 

・先生は、あなたのよいところを認めてくれていると思いますか 

   ・将来の夢や目標を持っていますか 

  ④国語算数理科への興味関心が高い 

・国語の勉強は好きですか 

・国語の勉強は大切だと思いますか 

・国語の授業の内容はよく分かりますか 

・国語の授業で学習したことは、将来、社会に出たときに役に立つと思いますか 

・算数の勉強は好きですか 

・算数の勉強は大切だと思いますか 

・算数の授業の内容はよく分かりますか 

・算数の授業で学習したことは、将来、社会に出たときに役に立つと思いますか 

・算数の授業で学習したことを、普段の生活の中で活用できないか考えますか 

・算数の問題の解き方が分からないときは、あきらめずにいろいろな方法を考えますか 

・算数の授業で問題を解くとき、もっと簡単に解く方法がないか考えますか 

 正答率は、県や全国よりも高いという結果になりました。 

 これは、無回答の割合が今年度も県や全国と比べると非常に低く、「単元テスト等での白紙回答

をなくす」というグランドデザインで示した力が育っていることが考えられます。難しい課題に

対しても、あきらめずに自分なりの考えをもつことができる子に育っています。 

 無回答は、国語の漢字を書く１問だけでした。漢字については、今後もテストだけでなく、いろ

いろな場面で書く機会を設定していきます。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【創立１５０周年記念式典】 ８：３０～ ９：３０ 

【文化祭】 作品展  ９：３０～１２：００ 

１～３年生ステージ発表 １０：００～１０：３５   

４～６年生ステージ発表 １０：５５～１１：３０ 

 

 

 

 

 

 

 

・理科の授業は好きですか 

・理科の勉強は大切だと思いますか 

・理科の授業の内容はよく分かりますか 

・理科の授業で学習したことは、将来、社会に出たときに役に立つと思いますか 

・理科の授業では、自分の予想をもとに観察や実験の計画を立てていますか 

・理科の授業で観察や実験の結果から、どのようなことが分かったのか考えていますか 

・理科の授業で観察や実験の進め方や考え方が間違っていないかを振り返って考えて

いますか 

※他にも、「自分でやると決めたことは、やり遂げるようにしていますか」や「難しいこと

でも、失敗を恐れないで挑戦していますか」、「学校に行くのは楽しいと思いますか」や「自

分と違う意見について考えるのは楽しいと思いますか」、「友達と協力するのは楽しいと思

いますか」や「地域や社会をよくするために何をすべきかを考えることがありますか」な

どの肯定的な回答割合が高くなっています。 

⑤県や全国よりも肯定的な回答の割合が低かった質問項目 

 以下の質問については、課題が見られました。 

    ・困りごとや不安がある時に、先生や学校にいる大人にいつでも相談できますか 

・新聞を読んでいますか（ほぼ全員が読んでいない） 

・今住んでいる地域の行事に参加していますか 

    ・理科の授業で学んだことを、普段の生活の中で活用できないか考えますか 

 
「考える」ことや「好奇心をもつ」ことは、今年度のテーマです。問われたことについて考える

ことはもちろん、なぜだろう、不思議だなと思い、自ら調べたりすることも大切にしてほしいこと

です。学校では、今後も子供たちに考えさせる機会を設定したり、ICT を活用して調べたりする学

習を大切にするとともに、対話の中で、それぞれの考えのよさを肯定的に捉えられるようにし、子

供たちが多様な視点で物事を考えられるようにしていきます。 

明日は創立１５０周年記念式典・文化祭です 
 明日は、創立１５０周年記念式典と文化祭です。子供たちは、式典の間、マスクを外して、アトラ

クションなどを行います。出席される方々はマスクの着用をお願いします。また、文化祭のステージ

発表も発表時はマスクを外します。ステージ発表を待っているときや絵や工作などを見るときなど

はマスクを着用します。 

 式典などでは、ご迷惑をおかけすることなどがあるかもしれませんが、ご理解、ご協力をお願いし

ます。 

 式典のアトラクションやステージ発表、さらに、作品作りなど、子供たちはこれまでの間、大変よ

く頑張ってきました。子供たちの活躍をぜひご覧ください。 

 なお、コロナ禍のため、会場に入ることができない方のために、「YouTube」で、ライブ配信と録画

配信(後日)を行います。アドレスはメールでお知らせします。 

呼び掛け練習の様子 合唱練習の様子 ダンス練習の様子 


